

# ALICANTE OBRERO

## DIARIO DE LA TARDE

### DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10  
centimos semanales

REDACCION Y TALLERES  
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen  
y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10  
centimos semanales

## ¿No tendrá cura?

Cuando vemos que pasan los días y la opinión verdad no se ocupa de las próximas elecciones municipales, dejando á los políticos de oficio que sigan, una vez más, preparando el tinglado para que el nuevo Municipio sea una continuación de los que venimos padeciendo hace mucho años, nos preguntamos si el mal no tendrá cura y Alicante será una ciudad destinada á ser víctima de los Maese Pedros locales con sus monos amaestrados, que van á la casa del Concejo á seguir sosteniendo este caciquismo de menor cuantía, ante el que se estrellan los más nobles ideales y se malegran los mejores propósitos.

No hay en nuestra ciudad una persona de mediano juicio que tenga algún interés en la cosa pública, que no convenga en la necesidad de cambiar el rumbo de la política, ya que el resultado de unas y otras elecciones ha sido marchar de mal en peor, hasta el extremo de ser axiomático lo desastroso de la administración, el político que menudo, el compadrazgo con el electorero, el concejal de profesión, etc., y sin embargo, se aproxima la hora, y esas mismas personas que han protestado con justificada indignación, un día y otro, callan dominadas por una cobardía moral que los aparta de deberes ciudadanos y dejan nuevamente á Alicante entregada á los mismos que han consumido presupuesto tras presupuesto, sin hacer nada útil y sí mucho altamente reprochable.

Esta es la verdad, sin ninguna clase de paliativos, para decirlo como es, la convertimos en nuestra señora y le redimos el mayor culto.

¿No tendrá el mal cura? Comprendemos que la masa inconsciente vaya y venga manejada por los «vivos» que están á lo suyo sin aprensión alguna; para los que trabajan, producen y pagan todas las cargas en bien de la ciudad y ven cómo estamos de higiene, de policía urbana, de enseñanza, y de cuantos servicios exige la civilización á una ciudad moderna, si callan y se cruzan de brazos, son más responsables, por cómplices, que los mismos autores de tan graves males.

Ya hace tiempo que venimos haciendo observaciones sobre este asunto: las gentes murmuran... pero bajite, como mansos corderos...; y el don Fulano ó el don Zutano, industrial, profesional, propietario, comerciante ó obrero distinguido, irá á votar con el cencerro y mandará á sus deudos á que voten al que señalen los Maeses Pedros, aunque se lo repugne la conciencia,

estregando la función más augurta de la ciudadanía.

Si así lo hacen, que lo harán, no tendrán más derecho que el de callar y seguir en esa esclavitud vergonzosa de los que voluntariamente hacen abdicación del sagrado deber de trabajar en pro del bien colectivo.

¿Pobre pueblo! ¿No tendrá cura?

## Postal diaria

Enseñaron un bello camino, para la marcha de los hombres.—Este camino se dirá, se ha dicho, no conduce a ningún lugar. Mejor; será un camino infinito y por lo tanto, camino de inmoralidades. ¿Qué importa la no existencia del término, si la ruta es buena y nos comunica su bondad? Las almas pequeñas suelen exclamar: ¡Siempre habrá guerra! ¡Siempre habrá crímenes! ¡Siempre existirán pobres! ¡Y bien! obremos como si algún día no hubiera de haber guerras, no hubiera de haber pobres, no hubiera de haber crímenes!

Trabajemos por conseguirlo.

¡Tal es la fórmula que estos visionarios nos quieren dar. ¿Es esto ser negativos? Jamás se habrá formulado una más poderosa afirmación. ¿Quién sabe si nuestra fé suscitará las cosas, y removerá las montañas incommovibles?

No hay peor utopía, que la que niega la posibilidad de las utopías dando leyes al porvenir. Si los Mesías fracasan, es porque los hombres no son dignos de ellos. Pero la doctrina fulge como un tajo para los dignos.

Afirmar que la doctrina fracasa por que hay infractores, equivale á afirmar que la justicia fracasa porque hay ladrones y asesinos.

GABRIEL ALOMAR

## CHIRIGOTAS

Ya se cansa Romanones de estar con mucha paciencia esperando á que le den la Presidencia.

Ya empieza á estar impaciente, porque va el tiempo pasando y sigue el partido idóneo gobernando.

Por eso el ilustre cojo, que nada tiene de orate, ya no llama á Dato, Dato, sino «¡Datel!»

¿No es nadie el kaiser para prometer cosas!

Al zar de Bulgaria le ha prometido la posesión de Constantinopla, de la costa europea de los Dardaneles y del Bósforo.

Y al sultán de Turquía, á cambio de la cesión de Constantinopla, á Bulgaria, el Egipto, la Cirenaica y la Tripolitania.

Todavía no ha dispuesto, pues prisa tal vez no corra, á quién regalar la Jauja y á quién el valle de Andorra. Pero en los tiempos presentes, ¿quién de promesas se fia? Del prometer al cumplir, hay que tomar el tranvía!

Lee:

«La benemérita de Cabezón de la Sal ha detenido al joven Ereña Fresury, autor del hurto de una burra.»

No cemente la noticia hasta que no se puntualice bien la calificación del hecho.

Y no quiere comentarla, porque no veo bien claro si el delito de ese joven fué de hurto «ú» fué de raptó.

Porque en este último caso, cabe la posibilidad del consentimiento de la

Y sería una atenuación.

Si van á pedirte el voto, verás qué de ofrecimientos; mas en siendo concejales, si te he visto, no me acuerdo.

DON PROCOPIO.

## Salón Popular

GRAN FUNCION PARA HOY

1.º La monumental película de gran aparato titulada:

El puchero de Llapisera ó trampas á granel

2.º El monigote estafalarie, señor

Tatonini

3.º Entrada en escena por los frescales señores

Ferrerini y Sellesini

Nota.—No se dan pases.

Obreros: Leed y propagad  
ALICANTE OBRERO

## La balada del camino

El tren inició su marcha por carriles acerados, en busca de tierras nuevas, ansioso de nuevos campos. En el coche, los viajeros, silentes, nos contemplamos, entre dudas y recuerdos de tantos rostros extraños. El tren marchaba orgulloso, velozmente, por los llanos como un monstruo del progreso que huiera de inventos clásicos. Leía una joven rubia leyendas de enamorados... Como dos almas gemelas dulcemente nos miramos... El tren seguía corriendo bajo el cielo de los álamos; en las llanadas, la luna prendía sus niveos rayos. Ya no leía la joven; al suelo sus ojos lánguidos de nobles tiempos románticos. Me preguntó, acobardada: «¿A cuál estación llegaremos?» mientras trenzaba sus rizos por el viento destrenzados. «La del Amor, princesita, es la primera que hallamos» contesté, y á mi respuesta creció el rubor sus encantos... Los viajeros dormían y en la quietud de los campos, el tren seguía corriendo bajo el cielo de los álamos. Como dos almas gemelas nuevamente nos miramos; y sólo así nos dijimos, lo que las voces callaron: —¿Por qué suspiráis, princesa? —Por un m tivo ignorado. —¡Ay, si Amor fuese la causal... —¡Oh, callad, por Dios, hermanos!...

Al despedirme, muy triste y preguntarla «¿hasta cuándo?» me habló al alma con sus ojos... .. Y el tren se alejó rodando..

AURELIO BAY

## CRÓNICA NOCTURNO

Y brilla magnífica y fantasmal una luna de plata, y las estrellas, rutilan en el cielo con fulgores de acero, y hay áuras y hay brisas y belleza en el espacio... más sólo en el espacio. No hay lagos ni cisnes aristocráticos, ni hadas de ensueño ni Pierrots fantásticos, ni rumores de frenda; ni idilios, ni deliquios sobre la tierra desolada, en la



que solo triunfa el odio y el dolor. El viento no puede trenzar en el ramaje un musical lamento, porque no hay ramaje, que la rabia incendiaria de los hombres, hizo del bosque cenizas, charcales de las fuentes, y ya no hay paisajes de Tíanon; solo nos persiguen visiones de desierto. No hay campos ubérrimos, espigas de oro, viñas de pámpanos, eternamente verdes; ni canchales de vendimia, ni alegría, ni dicha, ni amor, ni vida; ni rapaces que juegan, ni mozas que siempre ríen fuertes; no hay más que muerte y espanto, yerros eriales, llanuras abrasadas, veces de maldición, que, el hombre en su furia, del incienso inmenso de la Naturaleza hizo un laboratorio de epidemias, sentina infernal que solo huele a carne descompuesta. En la noche serena y nupcial, no se oye el esquileo del rebano que los montes repiten más dulcemente cada vez, solo el cañón rompe á veces la calma de la noche.

Pero hay seledades en la llanura; á la luz de la luna que rie burlona, unos hombres recejen á otros hombres ya muertos, y van formando un trágico montón, una pirámide de pesadilla, una montaña de cuerpos sangrantes, mal clientes; de miembros sueltos, de cabezas estalladas, de músculos destrozados, de huesos rotos... y cuando la pira está terminada, la sangre de los caídos, franceses y alemanes, se junta formando un regato, un pequeño arroyo bermejo que corre por la tierra y en ella se pierde. Les rocían con esencia; y pronto la pira dantesca y alucinante lanza al cielo una espantosa llamarada.

La carne se abrasa; huele á cuero y los hombres «vivos» contemplan estupefactos. No danzan al rededor de ella; si lo hicieran solo serían salvajes; tranquilamente, serenamente, preparan las armas para reanudar la mantanza así que el alba llegue.

Y, si han tenido un estremecimiento de lecura momentos antes, la perspectiva de poder hendir su machete en el vientre de otros hombres, les consuela y tranquiliza.

El hombre es el lobo del hombre.

CESAR R. GONZALEZ,

## Concepción Baeza Sala

Profesora en Partos

Comadrona que fué de la Beneficencia. Asistencia de partos á domicilio.—Academia preparatoria para la carrera de matronas.—Hospedaje para embarazadas.

Calle de San Vicente núm. 35 piso primero.

DEL MOMENTO

## Muertos

A los seres que dejaron la existencia en la avanzada edad por haber cumplido con la Humanidad y los que lo hicieron aun en su infancia por estar marcado en el destino, ¡paz!

¡Paz á los muertos, muertos! En el silencio tétrico de sus tumbas y fosas, no deliberarán para destrozarse, porque el único elemento de lucha que tienen á su derecha es el gusano y este pigmeo puede con su carne podrida.

Estos muertos tienen su día de que los queridos les recuerden y respeten esta memoria poniéndoles ante sus le-

chos eternos la lujosa corona ó el manojito de flores. El mundo es así; tiene sus fechas para todas las cosas; ¡hasta para los muertos en paz!

¡Ay, de los muertos en la vida! No creis los que os podeis sonreír ó hacer una mueca de desagrado al leer esto, que solamente hay muertos en la ciudad del silencio, no; aquí en la ciudad del bullicio, de las pasiones pendenciosas, también hay muertos; ¡muchos!

Los que se arrastran vilmente en busca de una situación de vagos, muertos son.

Los que ineptos para nada noble, buscan su placer en el vicio del juego y alcohol, muertos son.

Los que no tienen conciencia de su misión con la relación de sus semejantes, muertos son.

Los que no viven bien, con las cosas de la vida, muertos son; ¡muertos muertos, muertos!

Esta es mi turbación de estos días de fiesta macabra, de fiesta triste; no saber si adorar á los muertos, muertos ó los muertos vivos.

MANUEL ABRIL A VO.

## Ramón Ripoll

Letras y grabados en madera  
Sagasta, 55

## JIJONA

### Miseria y explotación

Así como pasan los días voy dándome cuenta de la pésima vida que atraviesa el obrero de este desdichado pueblo, por causa de la burguesía.

Los patronos de esta, todo el producto de su fabricación ó sea el capital, todo es prestado y resulta bien sea por su competencia en el mercado ó por el rédito del capital prestado, no tienen sus ganancias y entonces estos explotadores como todos los demás, explotan á sus obreros trabajando día y noche, sin el descanso necesario para que estos esclavos recobren sus fuerzas físicas perdidas durante la bárbara jornada de quince y dieciocho horas diarias.

También tengo que manifestar que no trabajan los seis días de la semana sino el domingo se trabaja más que ningún día, y si por desgracia hay algún obrero que se duerme hasta las cinco y media de la mañana, el patrono se pone en el lugar de «cabo de vara» y le dice que eso no le vuelva á suceder, porque de lo contrario se irá á la calle. Muy bien, señores patronos; así se procede para martirizar á los trabajadores, pero tengan en cuenta, que si algún día recapacitaran su situación esos esclavos al contemplar la pésima vida y esclavitud que sobre ellos pesan, y pidieran cuenta á sus

## TINTORERIA BARCELONESA

# JUAN PAN-BLANCO

38, Méndez-Núñez, 38

En esta casa se lava, tinta y plancha á vapor sin descoser las prendas. Se tiñen lutos al día. Se lavan trajes en doce horas. Especialidad en lavados en seco con máquina especial. Se lavan guantes y quitan manchas. Las prendas negras se tiñen en diferentes colores.

verdugos para reclamar lo que por derecho les corresponde, vosotros seriais el blanco de sus iras.

¿No es triste y lamentable que por culpa de una burguesía que «no sabe» administrar y no tiene capital, sean los obreros los perjudicados mermándose de cada día el jornal y los dejen en la mayor miseria? Yo creo que sí.

Vosotros, obreros de Jijona, vosotros y nadie más sois los responsables de vuestra precaria situación; así como solamente os preocupan las tertulias particulares, os organizarais en sociedad de resistencia para combatir á vuestro enemigo—la burguesía—que os explota y es roba el pan de vuestros hijos; á esa burguesía que os martiriza y os explota dentro de sus fábricas, no solamente á vosotros sino á vuestras compañeras, que por sesenta céntimos diarios las tienen trabajando como seres que no tienen derecho á la vida.

Obreros de Jijona á organizarse te can y de esa manera desaparecerá vuestra esclavitud en parte y podreis reclamar lo que por derecho os corresponde.

### Al señor alcalde

Llamamos la atención del señor alcalde, sobre el abandono en que se encuentran varias calles de la población; la titulada con el nombre de Regino Soler, se hace imposible el tránsito por su pérrimo estado de urbanización.

¿Es que el Municipio no tiene unas cuantas pesetas para mejorar el estado de dichas calles?

### De elecciones

Se pone en conocimiento de los socios de la Casa del Pueblo «El Socorro», que han quedado expuestas al público las listas electorales en el local de Secretaría para que las puedan examinar y hacer cuantas reclamaciones sean necesarias, las cuales serán debidamente atendidas.

Yo.

Jijona 31 Octubre 1915

## Lana

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2'00 pesetas, kilo  
Virgen de Belen, 13.

## NOTICIAS

Ayer á la hora de entrar en máquina nuestro periódico, tuvimos la desgracia de empastelar una de las planas, privándonos este percance de publicar ALICANTE OBRERO.

Rogamos á nuestros suscriptores nos dispensen esta falta que á pesar de nuestros esfuerzos no hemos podido subsanar.

Llegadas á feliz término las negociaciones entre la Dirección General de Comunicaciones de España y la Administración de la República de Honduras, desde el día 1.º de Noviembre será inaugurado por todas las oficinas del ramo autorizadas, el servicio de Giro Postal bajo las siguientes condiciones:

No se admiten los giros telegráficos. La moneda adoptada en ambos países para la emisión de los giros es la peseta, patron oro.

El límite de cada giro es de 1.000 pesetas.

### Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarlo? El en cambio os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

Vilavieja, 73, bajo

Continúan encalmadas las transacciones de pasa, por mantenerse firmes en sus extremadas pretensiones los tenedores de las reducidas existencias que quedan disponibles, acentuándose cada vez más el retraimiento de las casas exportadoras, que se disponen á cerrar sus almacenes tan pronto verificuen los embarques que han de efectuar en los buques que se anuncian.

La Alcaldía de esta capital, anuncia la cobranza voluntaria de arbitrios municipales sobre inquilinato y patentes de alcoholes.

GANGA.—Por tenerse que ausentar su dueño, se vende una máquina Singer en muy buenas condiciones.—calle Juan Herrera, 16,

El domingo por la tarde fué conducido á la última morada el cadáver del antiguo y conocido tipógrafo Luis Marín.

El entierro resultó sumamente concurrido por gran número de amigos y compañeros que le tributaron el último y respetuoso tributo.

Reciba su familia nuestro sentido pésame.

El Ayuntamiento de Alcoy anuncia la subasta para el cobro de los arbitrios y suministros.

### Banda Municipal

Queda abierta en la Academia de esta Banda, la matrícula gratuita para las clases de solfeo é instrumentos de madera y metal.

En el restaurant del café Comercio fué obsequiado con un té de honor por sus admiradores, el joven y notable pianista don Juan A.



**BORDADORA** y caladora se ofrece para toda clase de labores en ropa blanca y juegos de cama.

Angeles, 9 tercero.

El ministro de Gobernación ha dispuesto por Real orden que, mientras duren las circunstancias especiales de la guerra se considere aumentado en un 10 por 100, la valoración de los medicamentos incluidos en la vigente tarifa de la Beneficencia municipal aprobada por Real orden de 16 de Septiembre de 1906.

De Madrid, ha regresado nuestro querido compañero D. Domingo Esquerdo Giner.

Ha dado á luz un robusto y precioso niño, la esposa de nuestro querido compañero José Dorado Martín.

Tanto la madre como el recién nacido se encuentran en satisfactorio estado.

Reciba la familia nuestra enhorabuena por tan fausto acontecimiento.

Se necesitan aprendices en el taller mecánico de lavado y planchado, Sa gasta 22.

**Cortamos de «Heraldo de Alicante»:**

«A los carros que traen agua de la Alcoraya, les exigen un impuesto municipal de 75 céntimos.

A la empresa del gas que puede y debe pagar 20 000 duros anuales por ocupación de la vía pública, no le exigen nada.

¿Qué interés pueden tener algunos concejales en proteger á esa empresa? Meditemos»

**Salón Moderno**

Verdaderamente interesante y atra-

yente es el programa anunciado para esta noche en este cine.

En primer lugar se proyectará la película tomada del natural «Apuntes de la guerra actual», que tanta aceptación está mereciendo; en segundo lugar el notable drama en tres partes, «El rapto de miss Helen», y para final la bonita película de gran risa «Mabel vendedora ambulante».

Las secciones darán principio á las seis de la tarde.

Mañana jueves, sexto de moda, extenso programa y bonitos obsequios para señoras y señoritas.

El juzgado de instrucción de esta capital, cita para que comparezca en término de diez días, á María Bosch Izquierdo, procesada por el delito de estafa.

Ha visitado al señor gobernador una comisión de panaderos para exponerle el incumplimiento de cierta promesa hecha por un almaceñista respecto al precio de las harinas que les ha de facilitar.

Esta mañana ha comparecido ante el juez de instrucción, nuestro querido compañero de redacción, Antonio Moscat.

Mañana informaremos á nuestros lectores.

**Consule Pasoral**

**Profesora en partos**

Academia preparatoria para profesoras en partos y prácticas de cirugía menor.

Esta Academia cuenta con profesoras y profesores para el examen de ingreso.

Material completo para la enseñanza y preparación.

Zaragoza núm. 6, principal

## De la guerra europea

**Destinadas á Bulgaria**

**Londres.** Telegrafían de Copenhague, con referencia á telegramas de Bucarest, que fuertes contingentes de tropas rusas se hallan en Odessa y Sebastopol, dispuestas para marchar á Bulgaria.

Los recientes ataques contra Varna fueron sólo operaciones realizadas para facilitar desembarcos de tropas.

**Contra el paro forzoso**

**Ginebra.** El Gobierno alemán ha acordado que se hagan obras á fin de procurar trabajo á los numerosos albañiles que están en paro forzoso actualmente.

**¿Evacuación de Uskub?**

**Londres.** De Roma dicen al «Daily Telegraph» que se ha recibido la noticia de que los búlgaros han evacuado Uskub, con objeto de evitar ser envueltos por los aliados.

**Las tropas inglesas**

**Salónica.**— Siguiendo las tropas inglesas de Salónica han salido para el frente serbios.

Según noticias officiosas, ni los serbios ni los búlgaros están en Uskub.

**La situación es igual**

**Atenas.** El comunicado oficial francés no anuncia cambio alguno en a situación de los Balkanes.

Siguen los combates en carnizados entre serbios y búlgaros.

**Intranquilidad en la India**

**Constantinopla.** Los soldados ingleses prisioneros refieren que reina gran intranquilidad en la India, y que en las fronteras del Afghánistán han estallado varios conflictos.

A consecuencia de esto, los ingleses tienen que retener sus tropas en la India.

No enviarán más refuerzos á Mesopotamia.

Corre el rumor de que en los últimos combates en el Tigris los ingleses perdieron más de 200 hombres.

**Su constitución**

**Londres.** El «Daily News» anuncia la constitución de un nuevo Estado Mayor general, encargado del «control» de guerra.

Los individuos que le forman cuentan con la confianza de todos.

**Tipografía Obrero**

Calle de San Ildefonso, núm. 8

Alicante

## Diversiones públicas

**CINE SPORT**

Funciones por sesiones de cine y variedades desde las siete en adelante. Estrenos todas las noches de emocionantes bandas interpretadas por eminentes artistas.—Preferencia 30 céntimos.—General 15

**SALON MODE NO**

Exhibición de interesantes películas procedentes de las casas más renombradas. Programa nuevo diariamente. Sesión continua desde las siete en adelante.—Preferencia, 15 céntimos.—General 5

**TEATRO NUEVO**

Todas las noches estrenos de interesantes bandas cinematográficas interpretadas por notables artistas.

Los miércoles y jueves de cada semana «El Misterio del 1 000.000 de Dólares».

Preferencia 15 céntimos general 5

Desde las seis y media en adelante, sesión permanente.

**J. A. Oviedo**

Gran tertulia en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros.

**PRECIO FIJO**

Altamira 12, (ante Princesa)

se sintió tan emocionado, que sin darse cuenta la estrechó en sus brazos, diciendo:

—Si, yo pensaré en usted, y cuando vuelvu á Turin seré feliz poniéndome enteramente á su disposición.

¡De pequeña la amé, ahora la adoro!

Antonia tembló entre los brazos del joven.

—¿Es verdad? ¿No me engaña?

Floriano no pudo contestar; un ruido de pasos le interrumpió, y volviéndose, vió á su espalda á Clelia, que desde lejos los observaba con expresión severa.

Después de almorzar, Eloriano anunció que partía, la condesa no le retuvo; el joven comprendió que la dama de compañía había hablado.

Antonia estuvo como de costumbre amable, pero reservada. Y solamente al despedir al joven le dijo en presencia de todos:

—Espero que nos veremos alguna vez en Turin.

Floriano le apretó la mano con expresión de gozo.

—¡Cuanto con tal fortuna,— dijo, — hasta pronto.

Cuando el conde hubo marchado, la conde

con ella mientras sus respectivas madres charlaban en las reuniones.

Floriano fué sorprendido de encontrarla tan hermosa.

Antonia se conmovió ante aquel inesperado encuentro; ella también encontró que su amigo se había hecho un arrogante mozo, y en su cerebro fabricó en seguida una novela; se vió ya mujer del conde, con gran disgusto de Clelia, la que por su parte, dicho sea de paso, nada de bueno presagió del encuentro de los dos jóvenes.

La condesa, con su alma confiada y buena, nada vió de malo en esa reanudada amistad. Conocía la lealtad de Floriano y no desconfiaba de Antonia, la que hasta entonces no se había mostrado coqueta conmigo.

Verdad es que á la villa no iban más que viejos y personas respetables, que ciertamente no podían llamar la atención de la joven.

Floriano se condujo con ella con sumo tacto.

La trató con intimidación respetuosa, de tal modo, que no despertó sospechas á la dama de compañía.

Antonia, por su parte, se mostró cortés y



# Edición especial de Alcoy

## Cambio de conducta

Lamentable es lo que ocurre, pero hay que confesarlo: La clase obrera, por apatía, descuido y negligencia, sufre males que podría evitar.

Si queréis convencerlos, concurrir a las sociedades obreras y en ellas, fuera de días en que haya alguna lucha social entablada entre el capital y el trabajo, vereis que es tan escaso el número de los obreros que frecuentan los centros, que parece indicar ello que las clases obreras solo ponen en acción sus energías, en aquellos momentos en que se decide su porvenir en cualquier lucha social.

Los centros obreros faltos de ambiente, carentes de medios atractivos para sus socios, solo sirven para decidir la suerte de cualquier acción iniciada, sin que ellos sirvan, cual debiera ser, de incubadoras de cerebros que piensan y corazones que sientan, cuyos corazones y cuyos cerebros, al compás de una acción pertinaz, constante, productiva, actividades capaces de crear de los centros obreros, refugio de los humildes, crisol donde se depuren, moral, intelectual y aún físicamente, las víctimas de esta sociedad tan injusta.

En los centros obreros, donde se debiera acudir a desentrañar, de buenas bibliotecas la ciencia de los libros, solo se acude cuando cualquier patrono infliere algún agravio a los obreros, o cuando se trata de defender cualquier mejora. Pasado ese tiempo, ya nadie frecuenta las sociedades obre-

ras, aunque las tabernas, cafés, cines, teatros y lupanars, estén atiborrados de seres inconscientes, víctimas de su propia imperfección ó ignorancia.

Solo de ese modo nos explicamos las derrotas que a diario sufre el proletariado en sus luchas.

Los esclavos, si en vez de entregarse en brazos de la degradación y del vicio, se preocuparan del medio de desasir de sus cadenas, la clase patronal, antes de atropellar al obrero, tendría que levantar los ojos para mirar al gigante, mientras ahora, tiene que agachar la cabeza si quiere mirar al pigmeo, al pobre y malhadado obrero, víctima más que del egoísmo de los burgueses, de sus propias imperfección ó ignorancia.

Transformad las casas obreras en templos del solar y de la virtud, que es la perfección en todas sus manifestaciones; transformaos vosotros, parias del siglo XX en hombres conscientes y el triunfo, después, no tendreis que ir a buscarlo en ninguna parte: lo llevaréis en vuestro propio yo.

*Suplicamos a nuestros suscriptores que si advierten alguna falta en el reparto ó tienen que hacer alguna reclamación, pasen por la calle Lan Mauro, número 6, donde está establecida nuestra redacción y administración, donde se les atenderá debidamente.*

## Alcoy al día

### Guardia Tenorio

El guardia municipal, número 20, ante la beldad de lindas muchachitas, se siente «farruco».

Y hace bien este señor, después de todo, siendo así que el trabajo que tienen les permite ocuparse de las cosas menos serias imaginables, de ahí que este guardia municipal, no sabiendo qué hacer, se dedique a hacer honor al dios Cupido.

Cuando tenga que firmar la nómina, que en vez de firmarla como empleado del Ayuntamiento que lo haga como paseante de calles, como «majo» conquistador de las lindas muchachitas de Alcoy.

### El suceso

#### de Cocentaina

El sábado ocurrió en la plaza Mercado de Cocentaina un suceso sangriento.

Con motivo de la feria han acudido gran número de gitanos, se suscitó una cuestión que degeneró en riña y de ella resultaron un muerto y varios heridos.

## Movimiento social

Se convoca a la manufactura en la mañana en particular y al pueblo en general a un gran mitin que tendrá lugar el domingo 7 a las cuatro de la tarde en su local social Santa Marta, 45.

Las obreras tejedoras de fajas de la fábrica de D. Desiderio Laporta Vila plana, continúan en huelga y más unidas que lo haya podido estar ningún otro oficio hasta el punto de tener su comisión del seno de las mismas obreras inspiradas en su buen fin de progre-

so en defensa del bien común de todas por la cooperación que le presta el Comité de la Federación Textil.

¡Cuan al contrario las cerilleras que continúan sin organización y víctimas de la presión burguesa que se aprovecha de la ignorancia.

Cerilleras: mientras vayáis con diques y directos y tirándoos los trastos a la cabeza, no la levantaréis y menos aún cuando el miedo a perder el jornal no se separe de vosotras.

El Comité de la Federación Textil remitió un comunicado a los señores patronos interesándoles contestación sobre la huelga de las obreras de la fábrica de cerillas, y hasta la fecha permanecen mudos.

¿Será por cultura y por delicadeza, no dignarse dar contestación, ó es que la urbanidad patronal es distinta a la obrera?

Muchas gracias señores patronos.

Los trabajadores de la fábrica vinoda é hijos de Antonio Llerans, nos denuncian que en dicha fábrica y en la jornada nocturna, no se puede trabajar debido a la escasa luz que hay.

Llamamos la atención de los señores patronos y de los mayordomos de la citada fábrica, para que dé remedio a la queja tan justa que los trabajadores de la mencionada fábrica nos hacen.

¿Seremos atendidos?

## Por teatros y cines

### Cine

El martes se volvió hacer la fantástica obra del eminente escritor Zorrilla titulada «Don Juan Tenorio» desempeñada por el eminente actor alicantino don Antonio Oliver y la bella actriz la señora Fons, siendo muy aplaudidos dichos artistas.

afable, pero reservada, no dejando traslucir el interés que sentía por él.

Una mañana, Antonia salía del mar después de tomar su baño.

Envolvía su cuerpo escultural una capa rosa de color de cielo y corría con los pies desnudos por la playa, dejando sueltos sus rubios cabellos, que le cubrían la espalda como un dorado manto.

Al encontrarse con Floriano se ruborizó parándose confusa.

—¡Tan madrugador!—murmuró el joven algo cortado ante aquella hermosura tan ideal en ese momento.

—Usted también me le parece, al menos hoy, porque los otros días a estas horas está la playa desierta.

Bien afortunado soy por haberme levantado temprano, añadió Floriano,—y a estas horas me parece la playa encantadora.

—¡Ah! ¿A usted también le parece? Yo así lo pienso. Mire usted qué tranquila está el agua y qué azul. Yo adoro esta mar tan suave y tan sugestiva.

Se acercaba tanto al agua que las olas jugaban con sus pies; Antonia reía como una

niña, pero improvisadamente pareció que un pensamiento doloroso embargaba su espíritu; se sentó en la arena apoyando los codos sobre sus rodillas, y recostando la frente entre sus manos rompió a llorar.

Floriano, pues, sorprendido de ese cambio, y sentándose cerca, le preguntó con suma dulzura que le sucedía.

Antonia pareció estremecerse, y levantando su faz regada de lágrimas, le dijo:

—Pienso que dentro de pocos días se acabará mi ilusión y volveré a estar abandonada, sola.

—Mi tía siente por usted el cariño de una madre...

—Es verdad,—contestó Antonia,—y yo no podré nunca pagarle lo que ha hecho por mí pero si la condesa me ama, su ama de compañía me detesta así que en cuanto volvamos a Turia tendré que volver al colegio donde tante he sufrido.

Y volviéndose hacia Floriano, con un movimiento rápido como si fuese inspirado, exclamó:

—¡Sálveme usted, por Dios! Déme un consejo de buen amigo.

Estaba tan hermosa y sugestiva, con la mirada de expresión tan lánguida y tierna, que Floriano,

## Doña Josefa Grau

### Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadronas, con arreglo al último plan de estudio SAN VICENTE 61.—ALICANTE

**Se vende** un kiosco dedicado para la venta de refrescos, cerveza, helados y toda clase de licores, siendo éste desmontable en cinco piezas; su construcción es de madera muy bien pintada, queda abierto a tres caras, siendo cada cuadrado, y la cuarta cara, tiene sus lejas para botellas y puerta del mismo.

Construido se conserva después de mucho servicio, hasta seis cajas de cerveza, 24 sillas de madera y cuatro mesas.

Aprovechando éste para la venta de muchos artículos: mitad dos metros de ancho por 1.80 de fondo construido hace dos meses y colocado en la plaza de Alfonso XI en, A. pa.

Podrán dirigirse a su dueño en A. pa, Francisco Navarro.

**Tabacarios** Se ha en esta...